

†
D. O. M.
Rogad a Dios por el alma de
EL SEÑOR
D. José Ramón Serra Cucó
PROPIETARIO
Falleció ayer en Puebla, Larga
A LOS 83 AÑOS DE EDAD
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.
Sus desconsoladas hijas doña Carmen, doña Josefina, doña Ludgarda y doña María Serra Miñana; hijos políticos don Pascual Flores, don José Bas y don Juan Torralba; nieto y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les invitan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy jueves, a las diez, de lo que recibirán especial favor.

†
D. O. M.
D.ª Vicenta Mengod Martí de Gil
HA FALLECIDO
Portalecida con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.
Su director espiritual don Camilo Porla, sus desconsolados esposo don Vicente Gil Fenolosa, hijo Vicente Gil Mengod, hijas, hijos políticos, nietos, hermanas, hermanos políticos, primos y sobrinos, suplican a sus demás parientes y amigos la tengan presente en sus oraciones y asistan a la Misa "corpore insepulto", que tendrá lugar hoy en la parroquia de Santa María del Grao, a las diez de la mañana, y acto seguido a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Avenida del Puerto, 275, Grao, al cementerio de Pueblo Nuevo del Mar.

†
D. O. M.
Todas las Misas que se celebrarán mañana viernes, 8 del corriente, en las iglesias de la Santísima Cruz, San Salvador, Santa Catalina, Real Capilla de la Virgen de los Desamparados, conventos de San José y Santa Teresa, San Julián y la Encarnación, Colegio del Sagrado Corazón de Jesús de Religiosas Carmelitas de la Caridad y Asilos del Excmo. Sr. Marqués de Campo, la Protectora de los Niños, San Eugenio y Hermanitas de los Ancianos Desamparados, de esta ciudad, y en la parroquia de los Santos Juanes de Estivella, serán en sufragio del alma de
Doña Teresa Boluda y Martínez
Que falleció en 8 de Abril de 1915
R. I. P.
Sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos y sobrina política, suplican a sus demás parientes y amigos que se sirvan asistir a alguno de dichos actos religiosos.
Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

London County Westminster & Parr's Foreign Bank Ltd.
Sucursal de Valencia: Pascual y Genís, 6 y 8
Casa central: 41, Lothbury, LONDRES
SUCURSALES:
EN BELGICA: Amberes - Bruselas.
EN FRANCIA: París - Burdeos - Lyon - Marsella - Nantes.
EN ESPAÑA: Barcelona - Madrid - Bilbao - VALENCIA.
Corresponsales en todas las partes del mundo. Operaciones de Cambio y Bolsa. Facilidades especiales para la apertura de créditos documentarios. CUENTAS CORRIENTES, con interés, a la vista y a plazo fijo, en pesetas, libras, marcos, francos, dólares, liras, etc. **CAJA DE AHORROS: 3'60 por 100 anual.** Almacenes de su propiedad, para depósito de mercancías, en la calle del P. Porta, 21, 23 y 25 - GRAO.

La hora de la verdad Un artículo de "Le Figaro" sobre Ferrer Guardia

Llega a nuestras manos un número del diario "Le Figaro", de París, correspondiente al 22 del pasado Marzo, y en él vemos un artículo de fondo, que firma Maurice Talmeyr, y que lleva por título: "Le professeur de la rue Ventadour".
El ilustre periodista francés, a propósito del asesinato del presidente del Consejo señor Dato, recuerda, como precedente de los crímenes que en nuestra Patria vienen cometiendo, la historia abominable de aquel hombre que se llamó Francisco Ferrer Guardia.

La figura de Ferrer va perdiendo en el extranjero toda su fantástica leyenda, y ha llegado para ella la hora de la verdad, que había de ser necesariamente la de la universal condenación de todos los pueblos civilizados.
Dice así el artículo a que nos referimos:
"Los huesos de Ferrer debieron saltar de gozo al sonar los 17 disparos con que los asesinos de Madrid acorbillaron el cuerpo de don Eduardo Dato. Las escuelas de anarquía, con enseñanza secreta para la supresión de las personas, con que el satánico profesor de la calle Ventadour había proyectado llenar todo su país, no serían más que un sueño, y la cónica faltaría a su misión si no recordara ahora ciertos hechos olvidados o ignorados de nuestra Historia contemporánea.
Algunos años después de la guerra de 1870, un anciano moría en Versalles, dejando a su mujer y a su hija, Mme. y Mlle. X, una fortuna de cuatro millones. Debilitado por la edad y preocupado por el temor de nuevos cataclismos, había acabado su vida con un retraimiento absoluto, en el que toda su atención consistía en amontonar el mayor oro posible, en previsión de nuevas calamidades. En su casa fueron encontrados después de su muerte más de 500.000 francos.
Después de estos pesados años de tristeza, y pasado el tiempo de luto, se concibe el estado de espíritu de Mme. y Mlle. X, que comenzaba ya a no ser joven. Con una hermosa fortuna, con numerosos lazos de familia, y cansada de su existencia de reclusas, vinieron a instalarse en París, en un alegre cuarto de la calle de Ventadour, donde recibían a sus parientes y amigos. Allí se les presentó un día un Mr. Ferrer, profesor de español, de una fisonomía más pronto equívoca. Bastante bien parecido, pero con ojos de falso mirar, de un negro y un fuego singulares, era un hombrecillo sonriente y obsequioso, pero cuya sonrisa y obsequiosidad denotaban ironía, siempre con aire de ocultarse, pero con modestia fingida, y frotándose siempre las manos con una mezcla de unción y de malicia.
"Os conoce M. Ferrer?... Monsieur Ferrer dice que hay mucha gente... No estáis ya en casa de mademoiselle X, estáis en casa de mademoiselle Ferrer...
Luego se oyó como una disputa, y un hombre que nadie conocía acabó por entrar, como después de haber forzado la puerta... La difunta dejaba en Italia un cierto número de bienes, cuya gerencia había sido confiada por su madre a un hombre de negocios de aquel país, y él era quien acababa de llegar de París, sin que se le esperase tan pronto. Parecía emocionadísimo; preguntó dónde estaba la muerte, se acercó a ella y quedó entonces sorprendido ante las vendas que le cubrían la figura, y entre la consternación general clamó de pronto varias veces examinando las manos:
"¡Pero el veneno se ve bajo las uñas! ¡El veneno se ve bajo las uñas!..."
"Mlle. X había sido envenenada, y su madre, tan misteriosamente muerta en Barcelona, había fallecido

a consecuencia de una crisis cardíaca, como declaró el médico español llamado para certificar la defunción? Ferrer, en todo caso, heredaba varios millones, y todo el mundo sabe que carrera revolucionaria iba a ser desde entonces la suya.
Diez años antes de Lenine y Trotsky intentaba ya, con toda una organización y toda una enseñanza secretas, hacer de España el espantoso osario que un día debía ser Rusia, y nadie ha olvidado los levantamientos fomentados en todas partes para vengarlos tras su ejecución, los motines de París, el asalto contra la embajada de España, la sangre vertida, la memoria del pretendido mártir exaltada en los mítines, su nombre dado a calles, las estatuas elevadas a su gloria y toda la vergonzosa y siniestra "réclame" desencadenada en su honor por cierta Prensa y ciertos partidos.
En el momento en que la sementera por él sembrada sobre la tierra española acaba de producir un nuevo crimen y en que las sectas cosmopolitas cubren Europa de horrores y de salvajadas, con una audacia, una impunidad y aun un estímulo sin precedentes, era necesario publicar algo de la verdad sobre uno de los llamados santos de la demagogia con los que la Revolución adorna su calendario.
MAURICE TALMEYR.

Las fiestas de San Vicente Ferrer

El milagro del "Mocoret"
Programa de las fiestas que la Asociación de San Vicente, de la barriada de la Tapinería, conocida por la del "Mocoret", dedica en el presente año al esclarecido Patrono de Valencia:
Los días 6, 7 y 8, reparto de bizcochos y medallas a los asociados.
El sábado 9, al mediodía y al anochecer, pasacalles por los tabaldos y dardaneros y la música.
Domingo 10.—Diana: a las nueve, reparto de limosnas a los pobres al pie del altar.
A las diez y media, solemne función religiosa en la iglesia de Santa Catalina, cantándose la misa en la, don maestro Giner, y predicando en lengua valenciana don Justo Martínez; a las seis de la tarde, procesión, que recorrerá las calles y plazas de Lope de Vega, Sombreguera, Santa Catalina, Zarragoza, Contrerías, [illegible], Bañs dels Pavessos, Contrerías, Zurratores, Ibañez, Cubertizo de Santo Tomás, Zurratores, Zapatería de los Niños, Platerías, Numancia, Eróilla, En Bou, Contrerías, Calatrava, Cadirens, Burguerías, Danzas, Cenía, Estameñería Vieja, Collado, Derechos, Trench, Mercadío, Nueva, Platerías, Virgen, Paz, Tapinería, Contrerías, Verónica, Milagro de San Vicente el altar, y subida del Santo al mismo, y disparo de una langa traca.
De diez a doce de la noche, serenata por la banda Unión Musical.
Lunes 11.—Diana, y por la tarde, de cinco y media a siete y media, concierto, y por la noche, de nueve a once y media, serenata, y a terminar ésta será bajada la imagen del altar y trasladada al domicilio del nuevo clavario, Pepito Feo.
El domingo 17, a las seis de la tarde, gran velada literario-musical en los salones de Lo Rat-Penat.

TEATRO PATRONATO
HOY, SOLAMENTE HOY
SANSON, MUDO

Dr. Bellver García
Cirugía: Vías urinarias; Venéreo; Sifilís
AFILIACIÓN DEL 808
Consulta: De 1 a 1 y de 6 a 8
Carniceros, 2, pral. (Esquina a la de Santa Teresa)

ENSEÑANZAS MAGISTRALES Las síntesis gráficas

Añoche miércoles dió su anunciada conferencia en el Centro Escolar y Mercantil el prestigioso ingeniero don Antonio Mora, ante un público selecto y numeroso, que llenaba completamente el amplio salón de conferencias.
La sólida y variada cultura del conferenciante es lo bastante conocida en nuestra ciudad para que no causara asombro escuchar al señor Mora ocuparse, con profundidad de concepto y frase caldeada por el entusiasmo, de las cuestiones morales, filosóficas, religiosas y sociales de que hablamos a continuación. La forma de exposición, con gráficos y proyecciones, produjo muy buen efecto en el auditorio, entre el que oímos exclamaciones al señor Mora para que continuase sus disertaciones.
Al principiar el acto hace don Leopoldo Tréner la presentación del orador, al que expresa la gratitud del Centro Escolar y Mercantil por haber accedido a la invitación que se le ha dirigido.
Comienza el conferenciante, después de breves frases de salutación y de manifestar que considera como un deber imperativo que tenemos todos de vaciar al mundo exterior nuestro contenido mental, definiendo lo que son las síntesis gráficas que tiene el honor de exponer el examen del auditorio, en las que apoyándose en el concepto real, aunque fragmentario, de las cosas bien conocidas, es fácil elevarse siguiendo el método sintético de la escuela cartesiana y llegar aún a más altas cimas para conseguir el despertar de las ideas innatas que fijan de modo imborrable en nuestro espíritu los conjuntos que obedeciendo, no a una ordenación arbitraria, sino a la ley de la jerarquía, mediante la cual cada ente ocupa un lugar propio y determinado. A continuación expuso sus ventajas contemplativas, procurando grandes satisfacciones y acercándonos a Dios, y de carácter investigativo o de conocimiento, vislumbrándose nuevas leyes en orden a las aspiraciones de la humanidad. Entrando en la primera parte de su conferencia comenzó el señor Mora explicando su gráfico representativo del mundo moral y en sus relaciones con Dios y con la Creación, que amansa de tres grandes sentimientos: el de la grandiosidad, el de la ordenación y el de la solidaridad, por cuanto todo lo que encierra el universo es sublime (por lo grande y lo pequeño), está clasificado en jerarquías y resulta armónico, solidificado, es decir, en relación de causa a efecto. Partiendo de estos conceptos se resuelven los sentimientos de religiosidad, del amor humano y de sensación de lo bello, colocado cada uno en su lugar propio, así como todos los otros derivados: cumplimiento del deber, ideal de perfección, misticismo, arte religioso, musical, literario, plástico, humanitarismo, amor patrio, amor filial, etcétera. En sentido contrario o divergente, ya que aquellos conceptos se resuelven en Dios, aparecen como fuerzas disolventes el desprecio a las cosas divinas, la concupiscencia, la rebelión a todas las disciplinas, el egoísmo, la holganza.
Dijo luego el orador que sobre este mundo se mueven forzosamente nuestras almas, como nuestros cuerpos recorren el mundo físico. Nos habló de la aptitud, a la que calificó de voz del alma representada también en aquel cuadro, comparando como un ejemplo las obras geniales de Mozart y de los principales rasgos de su vida, donde claramente se ve la vocación enérgica y decidida.
Expuso después lo que son los ideales de la humanidad, y el movimiento de ellas en conjunto agregado, respondiendo a la conciencia colectiva de los pueblos, moviéndose dentro del mundo de los ideales, y que corresponde a los exodos y emigraciones de las razas a través de la Historia. Pasó a definir las nuevas leyes de los conocimientos y la marcha de la humanidad, comenzando por la idea de Dios, que fue para los primeros hombres sólo poder, después inteligencia creadora, y en los tiempos del Cristianismo era ya amor. "El mundo—dijo—se había vuelto ya a la luz", haciendo ver en el gráfico de referencia esta marcha evolutiva y por ordenación del sentimiento humano. Después enunció otra ley que llamó de las aglomeraciones y dispersamientos, de ser o no ser, que puede vislumbrarse en el Cosmos todo, y que va unida a la de la movilidad en lo que llamó planos de la conciencia, en las vibraciones
(Sigue en segunda página)

El principal culpable

No me parece justo, y sobre parezco injusto, tengolo también por inexacto que se encuadre la decadencia de España en su vida interna y externa, entre las dos fechas 1876-1914. Había que dilatar mucho el cuadro y pasar retrocediendo por los periodos del 76 al 33, del 33 a las Cortes de Cádiz, de éstas a las abominaciones del reinado de Carlos IV, e ir bajando hasta entroncar con las derivaciones de la tradición española, algunas de las cuales se señalan ya en los últimos Austrias y culminan con el advenimiento de los Borbones. El «hoy» es en parte resultado del ayer, y sólo una crítica apasionada y rencorosa puede olvidarse de la premisa y volverse iracundia contra la consecuencia.
Es cierto que desde 1876 a 1909, no a 1914, fueron punto menos que árbitros de los destinos de España los dos partidos de turno, y es cierto asimismo que el largo periodo de paz que comprenden esas dos fechas, apenas turbada por las dos o tres fracasadas intentonas zorrillistas, no fue aprovechado como pudo y debió serlo para impulsar los progresos morales y materiales de la nación. Pero cuando se disciernen culpas y se señalan responsabilidades, hay que ser justos, y no lo son quienes las circunscriben pura y simplemente a aquellos partidos, olvidando que fueron una necesidad, una triste necesidad del régimen.
En el fondo no hubo nunca en España nada más ajeno a la mente y al corazón del pueblo que la monarquía parlamentaria. Un rey-símbolo, un augusto cero que ve usurpadas sus facultades soberanas por el refrido ministerial, son y continúan siendo expresiones políticas que no han entrado en la mente ni ganado el corazón del pueblo, que no entiende que

el concepto de reinar puede separarse del concepto de gobernar. Se implantó aquí un régimen que, por extraño a la tradición del país, no contaba con el asentimiento popular; y para que arraigara, o al menos para que permaneciese, fué menester que se abrieran los banderines de reclutamiento de los dos partidos, en los que se adscribían los cuerpos, y no las almas. Así se realizó una política que atendía a los apetitos y no a los ideales, o que sacrificaba los ideales para saciar o mitigar los apetitos. Fueron, pues, los partidos instrumentos del régimen, y no es justo que se achacaran exclusivamente a los primeros culpas que corresponden al segundo.
Es que se quiere dar a entender que si el señor Maura en 1914, y desde 1907 a 1909, no realizó grandes cosas, fué porque se lo estorbaba la jefatura del partido conservador? Si se dijese eso, se diría cosa totalmente contraria a la verdad. El obstáculo en el que tropezó una vez y otra el señor Maura, contando siempre con mayoría dócil y entusiasta, fué el régimen, el régimen parlamentario, que desata todas las malas pasiones y todas las ambiciones. Y si ese obstáculo resultó irremovible cuando representaba la resistencia antidinástica, ¿qué lo removería cuando esa resistencia se ha cuadruplicado o quintuplicado con el fraccionamiento de los partidos, con los quince o veinte grupos parlamentarios que conservan en cada uno de sus fragmentos el virus de aquellos?
No es cuestión de grupos ni de partidos: es de conjunto, de régimen, el problema. Todavía es menos que eso: es una cuestión de simple buen sentido: queda reducida a que, bien probado que no sirve para dar luz, nos decidáramos todos a romper el mal cliente gasómetro.
MIGUEL PEÑAFLORES.

Banco Comercial Español
VALENCIA
Apartado Correos, número 39
Calle de la Paz, 14
Dirección telegráfica: "COMERBANK"
Agencias: Castellón, Alcira y Gandía
Ofrece a sus clientes cuentas fáciles precisas para las operaciones siguientes: Cuentas corrientes a la vista en pesetas y moneda extranjera, abonando ventajosos intereses. Aceptaciones y domiciliaciones. Depósitos de valores libres de derechos de custodia a los cuatrecorristas. Cobro y negociación de cupones. Ciro, órdenes telegráficas de pago y cartas de crédito. Descuento y negociación de letras comerciales sobre todas las plazas de España y del extranjero. Compra y venta de valores.
CAJA DE PREVISIÓN
Para fomentar el ahorro abre libretas con bonificación del tres y medio por ciento interés anual.
Horas de Caja: De 10 a 1 y media, y de 3 y media a 4 y media

